



## Déplacement en Arménie Francophonie, santé, tourisme et énergies renouvelables au programme



Eric Piolle, Maire de Grenoble, était jeudi 11 et vendredi 12 octobre en déplacement en Arménie. Il s'est notamment rendu à Sevan, avec qui Grenoble a des accords de coopération depuis 2004. Situé au bord du lac Sevan, à 66 km d'Erevan, à 2000 m d'altitude, elle est la première destination touristique du pays. L'occasion aussi de participer au **Sommet de la Francophonie**, de rendre hommage au regretté Charles Aznavour, et surtout de ressentir la vague de changement que connaît le pays avec la « Révolution de velours »

et d'en rencontrer son leader, Nicol Pachinian.



La délégation grenobloise, conduite par Eric Piolle, comprenait des représentants de la communauté arménienne de Grenoble, dont Pascal Babakhian, Président de la Maison de la culture arménienne de Grenoble et du Dauphiné. Elle a fait le tour de tous les projets de coopération sur le terrain.

Sur le **volet santé**, la délégation a visité la polyclinique de Sevan, et des infirmeries scolaires, équipées et rénovées avec l'aide d'Aide Médicale et développement, là où les

besoins étaient les plus importants.



Sur le volet concernant la **francophonie et les échanges culturels**, la délégation a rencontré tous les élèves qui chaque année bénéficient de cours de français. Elle a visité le club francophone qui dynamise les initiatives culturelles avec la création d'une sorte de Divercities arménien et le développement d'un lieu alternatif.



En matière de **tourisme**, la délégation a testé le point d'information touristique, premier de ce genre en Arménie, créé avec l'aide de l'AFRAT, et bénéficié de la structuration du tourisme local, facteur de développement durable : accueil chez l'habitant, valorisation des produits locaux, préservation du patrimoine matériel et immatériel...

Le dernier volet de cette très riche coopération est le **développement des formations en énergies renouvelables**, et l'équipement en panneaux solaires d'écoles maternelles et du centre sportif municipal.

Pour Eric Piolle, Maire de Grenoble, « *Le bilan de cette visite est très positif. Nous avons pu constater que les projets sont*

*construits, concrets, et mis en œuvre au plus près des besoins des habitants, et dans une approche transversale et ancrée dans le territoire. Nous avons posé les jalons d'une nouvelle convention de coopération avec le Maire de Sevan.»*